

～日本の未来は女性が創る～

第9回

明日のビジネスを担う 女性たちの全国交流会 in 東京

開催レポート

2019年2月27日、東京・TKPガーデンシティ御茶ノ水において「明日のビジネスを担う女性たちの全国交流会 in 東京」を開催いたしました。

当日のパネルディスカッションの様子を一部ご紹介いたします。



パネリスト&コーディネーター

※所属・肩書等は交流会開催時のもの

小林 いずみ 氏

公益社団法人経済同友会 副代表幹事



大学卒業後、化学メーカーに勤務。1985年にメリルリンチグループに転職し、主にデリバティブ市場業務に従事。2001年メリルリンチ日本証券株式会社代表取締役社長に就任。2008年11月から2013年6月まで世界銀行グループ、多数国間投資保証機関(MIGA)の長官。

2007年から2009年、2015年4月から公益社団法人経済同友会副代表幹事。他にもANAホールディングス株式会社社外取締役、三井物産株式会社社外取締役、株式会社みずほフィナンシャルグループ社外取締役を務める。

パネリスト

前原 弥生 氏

ブルデンシャル生命保険株式会社 執行役員 支社スタッフコンサルタントチーム担当



1991年ブルデンシャル生命保険株式会社入社。広島支社にて保険事務を担当。1995年マネージャーに昇格し、支社の内部管理およびコンプライアンス推進を担当する。広島、熊本、首都圏の支社を経て、2012年より本社勤務。人事部門である支社スタッフコンサルタントチームで全国の支社の内勤社員の採用、育成に携わる。2013年チームリーダー、2015年4月執行役員就任。人事部門を担当。

佐竹 葉子 氏

株式会社LIXIL 理事 東京2020オリンピック・パラリンピック推進本部長 兼 文化推進部長



1989年に株式会社INAX(現・株式会社LIXIL)に入社し、人事部で採用と教育を担当。1992年に営業部門に異動し営業・業務企画に携わる。2001年から株式会社INAXシステム・ホールディングス(現・株式会社LIXILグループ)秘書室で社長秘書を務める。2007年にINAX広報室長就任。LIXILグループ コーポレートコミュニケーション部長などを経て、2015年執行役員 広報部長に就任。2018年からLIXIL理事 東京2020オリンピック・パラリンピック推進本部長 兼 文化推進部長。

末延 則子 氏

株式会社ポーラ・オルビスホールディングス グループ研究・知財薬事センター担当 執行役員
マルチプレインテリジェンスリサーチセンター所長



1991年薬系大学院を修了後、化粧品メーカーであるポーラ化成工業へ研究職として入社。2009年に皮膚薬剤研究部部長、2013年研究企画部部長、2015年には同社初の女性役員に就任。2018年1月より現職。日本初承認のシワを改善する医薬部外品化粧品「リンクルショットメディカルセラム」を15年の歳月をかけて開発し、発売1年で売上累計94万個、売上総額130億円を達成し、2017年最大のヒット化粧品となった。2017年12月、日経WOMAN「ウーマン・オブ・ザ・イヤー2018」大賞受賞。



から相談しやすい雰囲気をつくるようにしています。相手もわかっているだろうと思い込んで、自分の価値観だけで進めてしまうと溝がどんどん広がってしまいますから、傾聴し、共感することを核において、仕事を進めるようにしています。

末延氏:私は、日頃からみんなが成長する姿を見るのが嬉しいと言っていて、メンバーの相談に乗ったり、やりたいことに対してアドバイスや援助したりできるお母さんのような存在だと思っています。それから、いろいろな価値観や考え方があることをメンバーに伝えることが、私のリーダーシップの根幹だと思っています。全く違う視点から意見を言ってみたり、自分とは異なる考え方があることに気づかせてあげることで、メンバーも自分も独りよがりにならずに多様な考え方方が身につきますので、とても重視しています。

小林氏:リーダーシップを確立するまでには、悩まれたこともあると思うのですが。

佐竹氏:今も悩むことはありますが、以前はまわりの目を気にしそぎていたと思います。嫌われないように、みんなに好かれる女性でいたい、おそらくそれが私の一番の迷いだったと思います。この会社で目標を達成するために、私は私の立場で自分が正しいと思うことをやっていこうと決めたときに、その迷いが吹切れました。「私と言えば〇〇」、この〇〇という自分の強みを自分の中ではっきりさせて、それを活かすことがリーダーシップにつながるのではないかと思います。

働く上で心がけていること

前原氏:私自身は、こうなりたいと明確に何かを持って仕事をしてきたわけではありませんでしたが、与えられた場所でそのときの自分にできることを精一杯やってきたと思っています。ひとつ上のポジションの話をいただいたときに、完璧にできるなんて思ったことは一度もなく、常に不安でいっぱいでした。ですが、足りないと思っているからこそ、考えて、工夫して、たくさんの努力をして、成長できるのではないかと思います。そう思いながら日々取り組んでいくうちに、すごく高いと思っていた壁をいつ

前原氏:たくさんの失敗を経験したからこそ、ここまで辿り着いたのだと思います。とはいっても、今も完璧なリーダーシップだとは思っていません。残念ながらうまくコミュニケーションがとれずに退職していく部下もいます。何度も失敗を重ねていく中で確立していくものだと思っているので、現在進行形です。



末延氏:私も今のマネジメントスタイルで本当にいいのか、日々悩んでいます。状況によって、例えば、もっと突き放して遠くから見守るリーダーであったり、時には、ひと言に重みのある発言のできるリーダーになったり、いろんなマネジメントスタイルを身につけていきたいと思っています。

自分の強みを見つけることは大事なのですが、自分の弱みもしっかり考えて、自覚することもすごく大事だと思っています。自分の弱みがわかれれば、それを補える人と協力して仕事を進めていくことができます。今まで様々な場面でリーダーを担ってきましたが、そのときには業務に応じた自分の強みとなるものを考え、弱い部分を補えるような人材を配置するように心がけてきました。それがリーダーシップとして成功できる秘訣ではないかと思っています。

小林氏:女性の中には、「私はリーダータイプではないから」と思っている方がいるかもしれません。ですが、リーダーシップのスタイルというのは、必ずしもこうでなければいけないというのではなく、一人ひとり異なるのです。ですから、自分の性格に合わないリーダーシップのスタイルには無理が生じると思います。今日ここに登壇している皆さんも独自のスタイルで、リーダーとしてチームを引っ張っていると思います。

の間に乗り越えていた気がします。

経験して初めてわかる事や、見えてくることもあります。それはいくら下から眺めてもわからなくて、自分がその場に身を置いて初めてわかることがあります。自分を成長させるチャンスや機会があれば、ぜひ皆さんもチャレンジしていただきたいと思います。チャレンジするのは勇気がります。大変なこと、苦しいこともたくさんあると思います。ですが、振り返ってみると、その経験が自分のプラスになって、今の自分を支えてくれています。



佐竹氏:私が大切にしていることは「ひるまざる」、「立ち止まざる」、「おごらざる」です。私は部門長になってほしいと言われたときに断ったことを本当に後悔しています。皆さんにはぜひ「ひるまざる」で、チャンスを逃がさず掴んでほしいですね。

そして今、皆さんがとても快適な仕事環境にいるとしたら、もしかしたら変わりどきかもしれません。今の快適な環境に「立ち止まざる」、次の挑戦に身を置く勇気、これが皆さんのがんばりの成長につながると思います。



また、ひとつ仕事を長く担当していると、その仕事のやり方が当たり前で正しいと思っているかもしれません。そのときは「おごらざる」の気持ちでもう一度見つめ直してみることも大切です。

末延氏:小学校1年生になって初めてランドセルを背負ったときに、ちょっとお姉さんになった気持ちで嬉しかったことはありませんか。今よりも一歩進んだ仕事や新たなキャリアを獲得するには、自分の成長を実感できますよね。その積み重ねが女性の世の中を変えていくと思っています。

私は化粧品会社の中でただ化粧品をつくっているとは思っていません。お客様が化粧品を使ってくださることで笑顔になって、その笑顔が友達や家族にいい影響を与えると、与えられた人がまた次の人にいい影響を与える。その幸運の連鎖が世界平和を

つくっていて、その世界平和のために私は毎日働いて化粧品をつくっていると信じています。目の前の仕事のちょっと先を見据えて、自分がちょっとお姉さんになって頑張ってみると、世の中にイノベーションや新しい価値がどんどん生まれてきて、本当の世界平和が実現できるのではないかと思っています。

小林氏:皆さんには、これからいろいろな場面でステップアップの機会があると思います。男性の方から「女性を昇進させようとしても断られてしまうが、どうしてなのだろう」とよく相談されます。私は男女で分けるのは好きではないのですが、あえて言えば女性はマルチタスクなんだと思います。物事をいろいろな角度から考えてしまうから、失うものがあるのではないかという不安に囚われてしまうのかもしれません。けれども、実際は失うものより得るものほうが多いのです。

私は自分が予想していなかったチャンスをいくつもいただきました。今日は1つのドアしか見えないかもしれません、開けてみると、その先に新たなドアがたくさん待っているのです。目の前にやってきたチャンスにひるむことなく、ドアを開けて飛び込んでいただきたいと思います。



2019年度の開催予定

大阪、福井、小山(栃木県)の3都市で開催予定です。

大阪

開催日: 2019年10月15日(火)

会場: 大阪国際会議場(グランキューブ大阪)



交流会終了後は、過去の登壇者もゲストにお迎えして名刺交換会が行われました。

参加者の声

- 今後の自分のキャリアの助けとなる言葉やヒントをたくさんいただけて、とても有意義でした。
- 誰かの真似をして無理をしたリーダーになる必要はないというコメントが印象に残りました。
- 社内異動で部署が変わりました。今回の異動は会社から与えられた「チャンス」なので、挑戦していきたいです。とても勉強になりました。
- 仕事の先に何を見出すか、日々部下とともに考えていきたいです。
- 名刺交換会で参加の方とも親しくなりました。社外ネットワークを広げる良いきっかけになりました。

福井

開催日: 2019年10月30日(水)

会場: 福井県国際交流会館

小山

開催日: 2019年12月10日(火)

会場: 小山市立文化センター

詳細は決定次第、当財団のホームページにてお知らせいたします。

<https://www.jiwe.or.jp>